

# Un portail dédié aux ONG mauriciennes travaillant dans la lutte contre l'exclusion





### News

#### LA RUCHE - LA VALETTE

## L'art comme pont vers la spiritualité

#### 17 Nov 2015

Croire dans ses rêves, apprendre à persévérer, garder l'espoir, retirer sa négativité pour au contraire transmettre des ondes positives à travers ses œuvres... Les ateliers de créativité de Jacques-Henri Dick et ses collegues à La Ruche a Bambous La Valette vont bien au-delà de la transmission des techniques artistiques. Four le grand bonheur de la centaine d'élèves, qui ont participé a l'expo Sav Art Fer, le 13 novembre

« La créativité d'est percer le banal pour trouver le merveilleux ». Cette citation de Bill Myers s'applique à l'ensemble des œuvres présentées le 13 novembre a l'ONG La Ruche de Bambous La Valette. Pour l'occasion, chaque espace vert, chaque classe, chaque atelier s'étaient parés des plus belles créations de l'année scolaire écoulée. Et des objets du quotidien, voire des rebuts, ont pris des allures extraordinaires, comme une maquette des planetes du système solaire. A n'en pas douter, les jeunes de La Valette maîtrisent le upcycling sur le bout des doigts !

Inspirés par des thématiques (la connaissance de soi, la protection de l'environnement, l'histoire de Paul et Virginie ), dotés de techniques (comme la sculpture-modelage, le mix-media, les pastels durs...), les éleves se sont exprimés a la manière des impressionnistes ou encore d'artistes mauriciens, notamment Vaco Baissac

« Mes élèves de La Valette ont un potentiel extraordinaire ! », s'enthousiasme Jacques-Henri Dick, qui ne se lasse pas de répéter combien il est fier d'eux. Pour canaliser ce potentiel, le talent d'éducateur et d'artiste de Jacques-Henri sont aujourd'hui incontestés. Malgré son relatif jeune âge, 29 ans, Jacques-Henri a une expérience de plusieurs années derrière lui auprès d'enfants aux profils variés. Le fils du sculpteur Lewis Dick est intervenu dans le passé à La Fondation pour l'enfance-Terre de Paix, au Mouvement pour le Progrès de Roche-Bois. Et cette année à Autisme Maurice et à l'association Ki Fer Pa Mwa à Batterie Cassée...

Et la « positive attitude » qu'il transmet autour de lui donne a ses ateliers une touche particulière. « J'aime travailler en musique avec les enfants et sur des projets qui ont du sens, comme L'Arbre de vie en 3 dimensions, un biais pour leur montrer que dans chacun de nos projets, nous devons fixer des objectifs et nourrir notre travail par les racines avec des bonnes énergies, puis chercher des appuis en restant toujours solidaire de nos camarades. L'entraide étant une valeur bien forte que je tente de développer au quotidien au sein de l'atelier »

#### Entraide et valeurs citoyennes

Avec des éducateurs comme Jacques-Henri Dick et ses collègues, Sandrine Razaze, Marie Trousquin, Bruno et Marie-Claire Toi, Amelia Fitzergerald, Juliana Perine, Kristel Fidele, Beatrice Chaperon et le manager Stéphane Fanchette, qui mettent l'emphase sur les valeurs citoyennes et la pédagogie interactive, le droit à l'expression des enfants est bien valorisé. A une semaine de la Journée Internationale des droits de l'Enfant du 20 novembre, La Ruche montre l'exemple

Un seul regret cependant que cette expo de haute facture n'ait duré que quelques heures, car elle aurait sans doute inspiré beaucoup d'enseignants, d'éducateurs et d'autres CNG, en pleine réflexion pour leur programmation 2016. Une expo sur plusieurs jours ou itinérante a réfléchir pour l'an prochain ? L'idée est lancée

## De multiples activités à La Ruche

Du lundi au vendredi de 15h a 18h voire 19h30, La Ruche est ouverte. Géré par l'ONG Quartier de Lumiere, le centre accueille une centaine d'éleves résidant à La Valette. Par groupe d'âge ou par niveau, ils sont pris en charge, en petit groupe, entre 2 à 4

Une fois le gouter terminé, les enfants âgés de 5 à 18 ans profitent de cours gratuits d'informatique, de lecture anglaise, de siam, de cuisine, de peinture... La Ruche travaille aussi en collaboration avec d'autres associations comme Alphalec pour l'alphabétisation, Teens in control (health education). Des excusions et des sorties de découverte pédagogique sont également organisées pendant cette période de vacances scolaires. Des "cadeaux" bien mérités après une dure année à travailler !

Tel 452 17 27



Recherche Google







